

10 Punkte für eine Aktien-Offensive in der Altersvorsorge

Das deutsche Altersvorsorgesystem braucht ein Update. In einer alternden Gesellschaft ist ein starres Umlageverfahren allein kein verlässlicher Anker. Daher brauchen wir deutlich mehr kapitalgedeckte Elemente und eine stärkere Aktienkultur. Aktuell besitzt etwa jeder sechste Deutsche Aktien, Aktienfonds oder ETFs. Wir Freie Demokraten sind der Überzeugung: Statt Dieser Anteil muss steigen. Die hohen Renditen am Kapitalmarkt und der Zinseszins-Effekt sind ein effektives Gegengewicht gegen die weiter steigenden Kosten des demografischen Wandels. Die Investition am Kapitalmarkt ist eine Investition für die Zukunft. Sie sorgt mit sehr großer Sicherheit für deutlich höhere und zugleich stabile Renditen als andere Anlagenformen. Deshalb brauchen wir eine Aktien-Offensive für eine verlässlichere Altersvorsorge.

Wir Freie Demokraten wollen:

1. eine echte Gesetzliche Aktienrente nach schwedischem Vorbild. Das heißt: Ein Teil der Rentenbeiträge wird in einen unabhängig verwalteten Fonds angelegt.
2. ein steuerlich gefördertes Altersvorsorgedepot für die private Altersvorsorge einführen (Lindner-Depot).
3. höhere Aktienanteile in der betrieblichen Altersvorsorge ermöglichen.
4. ein steuerfreies Aufstiegsvermögen schaffen, indem wir nicht ausgeschöpfte Sparer-Freibeträge auf die nachfolgenden Jahre übertragen und den Freibetrag einmalig deutlich erhöhen sowie dynamisieren.
5. die Spekulationsfrist für private Veräußerungsgewinne aus Wertpapieren wiedereinführen.
6. die Verlustverrechnungsbeschränkung innerhalb der Abgeltungssteuer vollständig abschaffen.
7. Krypto-ETFs zulassen, um noch mehr Möglichkeiten für die Diversifikation der Portfolien zu schaffen.
8. mit einer nationalen Finanzbildungsstrategie die finanzielle Bildung in der Breite der Gesellschaft verbessern, beispielsweise durch ein bundesweites Pflichtfach an allgemeinbildenden Schulen.
9. keine neuen Steuern und Abgaben, die die Altersvorsorge mit Aktien nur unattraktiver machen.
10. die Eigentümerschaft Deutschland stärken, z. B. durch einen Grunderwerbsteuerfreibetrag von 500.000 EUR für die erste selbstgenutzte Immobilie. Denn eine Immobilie ist ein bewährter Teil der privaten Altersvorsorge.